L'OURSIN VERT



An teureug glas



Publication hasardomadaire du groupe local du Goëlo d' Europe Ecologie-Les Verts
N°41 Mars 2012

Extractions sous-marines en baie de Paimpol

Une enquête publique portant sur un projet d'extraction de 125 000 t par an de sable coquillier en baie de Paimpol vient de s'achever.

Le groupe EELV du Goëlo, emmené par Marie-Pascale Martin, sa candidate aux prochaines législatives, est allé porter sa déposition sur ce projet dommageable au milieu marin en pleine zone Natura 2000 retenue

l'Europe. On notera par concordance de vue de l'écologie politique, non seulement avec les associations de défense de l'environnement, est ce aui classique, mais aussi avec les pêcheurs, ce qui l'est moins; c'est pourtant logique pour le long terme et extrêmement encourageant.

L'agriculture biologique pour nourrir l'humanité

On vous avait déjà annoncé cette extraordinairement bonne nouvelle dans l'Oursin, l'humanité n'a pas à choisir entre l'empoisonnement ou la famine! On nous avait fait croire que l'agriculture chimique et industrielle était incontournable, aujourd'hui de plus en plus de

voies se lèvent pour dénoncer ce mensonge, parmi elles, celle de Jacques Caplat qui viendra dédicacer à la librairie du Renard à Paimpol, le samedi 31 mars de 16h30 à 18h son ouvrage dont nous avons repris le titre plus haut.

Sur le front agricole

Une bonne nouvelle

Le taux de TVA applicable aux produits phytosanitaires utilisa-

bles en agriculture biologique passe de 19,6% à 7%

Enfumage confirmé du Grenelle

Le 13 février dernier, le Président de France Nature Environnement rencontrait Sarkozy pour évoquer le médiocre bilan des engagements "agriculture" du Grenelle de l'environnement.

L'usage des pesticides, qui devait diminuer de moitié d'ici 2018 a en fait augmenté de 2,6% pour les traitements foliaires et de 7% pour le traitement de semences entre 2008 et 2010. L'agriculture biologique, qui devait atteindre 6% de la surface agricole du pays en 2012, dépasse à peine les 3%.

Le Président de la République n'a pas contesté ce bilan et a déclaré en prendre note.

Nous aussi prenons note...

www.fne.asso.fr

Nitrates: la France mise en accusation par l'Europe

Le 27 février, la Commission européenne a assigné la France devant la cour de justice européenne pour manquement à la directive "nitrates". Le 26 octobre 2011, la Commission avait déjà lancé un avertissement; la France avait alors accepté de modifier sa législation; mais la lenteur et l'inefficacité des mesures prises ont finalement convaincu la Commission de saisir la Cour de justice de l'UE.

En passant, l'Europe donne raison aux écologistes...

Le programme "agriculture" d'EELV

Vous avez tendance à croire que l'agriculture est une chose trop sérieuse pour être laissée à des organisations agricoles disqualifiées ou à des partis politiques à leur remorque?

Vous pouvez télécharger le programme écologiste (15 p.): agriculture.eelv.fr/files/2012/02/ProjetAgriEELV2012

Le transport routier subventionné par les collectivités

Le très officiel "Conseil Général de l'Environnement et du Développement Durable" pense que l'autorisation des camions de 44t et 5 essieux donnée par le gouvernement (en plus de concurrencer le rail) a un impact

financier globalement négatif, les gains des transporteurs étant inférieurs aux surcoûts d'entretien des routes payés par les collectivités.

www.cgedd.developpement-durable.gouv.fr/

Pas de centrale au gaz à Landerneau, ni ailleurs!

Après la "centrale nucléaire baladeuse" (Plogoff, Plouézec, St Jean du doigt...) que les bretons ont fini par terrasser, voici la centrale au gaz baladeuse; recalée en Côtes d'Armor, celle-ci est maintenant positionnée sur Landivisiau. Rappelons que cette centrale surdimensionnée est à la fois un aveu d'un manque de volonté politique de sortir de la

dépendance aux énergies fossiles et une aubaine pour Direct Energie, concurrent privé d'EDF.

Parmi les partis politiques, pour le moment, seuls EELV, l'UDB et le NPA se sont positionnés contre ce projet du passé, couteux, inutile, nocif pour notre environnement, et peu créateur d'emplois locaux...

www.nonalacentrale.fr

Plus de Ministre de l'environnement!

C'est plus qu'un symbole, la Ministre de l'environnement, Nathalie Kosciusko-Morizet ayant été nommée porte-parole du candidat Sarkozy, son poste reste vacant jusqu'à la formation du prochain gouvernement! On apprend d'ailleurs que dans la

On apprend d'ailleurs que dans la commune de Longjumeau dont elle est Maire, "NKM" n'a pas été

fichue, depuis 6 mois, de faire déposer un panneau publicitaire illégal comme le réclame l'association "Agir pour les paysages"...

www.agirpourlespaysages.org/

2011/10/07/le-code-delenvironnement-bafoue-jusquedans-la-commune-de-la-ministrede-lecologie/

Pour nous contacter: goelo@eelv.fr

Le Ciné-Breiz La Biocoop Lun&sol L'Echobio vous proposent:





une projection-débat du film "Tous au Larzac" Débat animé par Jacques Caplat, agronome et ethnologue.



Jeudi 29 mars à 20h30 au Ciné-Breiz de Paimpol